

Champagne pour tout le monde

59

Le neuvième titre de champion de France du MBCN couronne le travail de tout un club où rien n'a été laissé au hasard sans se départir de ses valeurs.

Dans le sport, rien n'est jamais terminé. Alors qu'il y a une semaine, à l'issue de leur seule défaite de la saison à Troyes les Neuvilleois avaient le moral au plus bas, ils ont finalement été sacrés champions de France sans jouer ce samedi, à la faveur de la défaite du SUMA à Carpentras (2-0) en match en retard. Qu'importe la forme, il faut surtout regarder le fond. Un titre de champion récompense les performances d'une équipe sur toute la saison et avec 12 victoires, 1 nul et 1 défaite, la meilleure attaque du championnat (7,4 buts de moyenne), la deuxième défense (1,4 buts encaissés en moyenne) ainsi que le meilleur buteur (Louis Magnin), les p'tits gars du Poitou ont bien mérité ce trophée après lequel ils courraient depuis leur dernier sacre national, en 2020 sous la direction du regretté Alain Pichard.



Marc Compain et ses coéquipiers ont réalisé une saison quasi parfaite. (Photo d'archives cor. NR-CP, Alain Blais)

Une merveille de collectif

Nul doute que le sorcier neuvilleois, probablement l'entraîneur le plus titré de l'histoire de son sport, aurait apprécié observer évoluer cette équipe au jeu collectif bien huilé, savant alliage de l'expérience des cadres et de la jeunesse triomphante incarnée par Wallace Nicolleau. Associée à la sagesse de Marc Compain, la solidité dans les buts de Joffray Mirebeau, l'intenable Louis Magnin (52 buts

marqués cette saison), le déterminé Maxime Farré sans oublier les apports du toujours précieux Aymeric Chopin et des remplaçants que sont Killian Nicolleau, Maxence Neveux, Valentin Sciare, Justin Dalibard et Romain Louis, le MBCN est allé chercher ce neuvième titre de champion d'Élite 1 en équipe. À la tête de ce groupe depuis trois ans, Bertrand Delavault a réussi à en tirer le meilleur et en faire un collectif où toutes les individualités se sont mises à son service. Il lui a fallu du temps pour cela mais sa méthode prônant un jeu léché à payé, avec notamment l'appui cette année

de Yann Compain, le manager général, sur le travail vidéo. Club en permanence novateur dans son sport depuis que Claude Sabourin n'a cessé de le faire monter en puissance, le MBCN n'a, comme toujours, rien laissé au hasard cette année encore sous la direction de ses dynamiques coprésidents, Benoît Sabourin et Emmanuel Savatier, garants des valeurs de l'institution. Si les joueurs sont tous bénévoles et issus de sa politique de formation, le club a mobilisé des moyens pour la performance avec une équipe de mécaniciens chevronnés, un ostéopathe, l'achat d'un bus afin de

faciliter les déplacements, d'une caméra automatique pour les rencontres... Sans oublier le travail fabuleux effectué par sa formidable équipe de bénévoles, où chacun est si investi chacun à son poste. Ce titre, le neuvième d'Élite 1, le vingt-neuvième de l'équipe fanion et le cinquante-neuvième du club, est une belle récompense pour tous ces hommes et ces femmes rendant le MBCN si unique et attachant. Oui, Neuville a une belle tête de champion. Champagne pour tout le monde.

Nicolas Albert

Comme le nombre de titres que compte désormais le MBCN. Le club neuvilleois en a remporté vingt-neuf avec l'équipe fanion, répartis en neuf titres de champion de France (2006, 2008, 2009, 2010, 2011, 2013, 2018, 2020, 2023), onze coupes de France (2001, 2002, 2003, 2004, 2005, 2007, 2008, 2010, 2012, 2013, 2017) et neuf trophées des champions (2002, 2004, 2008, 2009, 2011, 2013, 2014, 2018, 2020). À cela s'ajoutent les quinze trophées de l'équipe réserve avec cinq titres d'Élite 2 (1978, 2005, 2008, 2009, 2018), six trophées de France (1977, 1995, 2005, 2008, 2009, 2015), quatre trophées des champions d'Élite 2 (2010, 2013, 2015, 2022). Enfin les U18 comptent également quinze titres avec cinq championnats de France U18 (1993, 1994, 1995, 2016, 2017) et dix coupes de France U18 (1993, 1994, 1995, 2009, 2010, 2011, 2013, 2014, 2017, 2021).

la phrase

« J'avais peur d'être le Poulidor du motoball »

À la tête de l'équipe depuis 2021, Bertrand Delavault savourait ce premier titre en temps qu'entraîneur avec son club de cœur. « Par le passé on jouait bien et on n'était pas loin mais il nous manquait trois fois rien. Samedi dernier, à Troyes, après la défaite, je me disais que ce n'était pas possible, que l'on n'y arriverait pas. Et Yann (Compain) m'avait dit de ne pas tirer de conclusion définitive car on pouvait encore être champion. Il me l'a rappelé ce soir. Il avait raison », en riait le coach après coup.

••• Paroles de champions

Bertrand Delavault (entraîneur du MBCN) : « Après la défaite à Troyes, j'ai eu de la peine toute la semaine et c'est l'ascenseur émotionnel. Cela récompense toute la saison. On a bossé toute l'année. C'est mon premier titre en tant qu'entraîneur et je pense que je m'en souviendrais longtemps. Il y a eu très peu de moments de doute au sein de l'équipe, mis à part le dernier match. Notre gros point fort c'est d'avoir été soudés et de n'avoir rien lâché. »
Marc Compain (capitaine du MBCN) : « Il n'y a pas de petit titre et ce résultat récompense le résultat que l'on a fait à Carpentras (1-1) où nous sommes la seule équipe à avoir pris des points. C'est ce qui nous couronne. On s'était dit en début de saison que l'on allait faire quelque chose ensemble. On l'a fait. Tout le monde s'investit beaucoup, à commencer par Bertrand. Cela fait plaisir. »
Louis Magnin (meilleur buteur de la saison) : « Cela fait beaucoup de bien. On est fier de ce titre de par la régularité que l'on a eu toute la saison. On est



Wallace Nicolleau a remporté son troisième titre en seniors, le premier en titulaire. (Photo d'archives cor. NR-CP, Stéphane Glesaz)

aussi heureux pour le club car il n'y a pas que nous les joueurs, il y a un gros travail d'effectué par les mécaniciens, l'investissement du coach, des présidents, de tous nos bénévoles... C'est tout un club qui vit à fond cette passion. »
Joffray Mirebeau (gardien du MBCN) : « C'est génial. C'est dommage de l'avoir partagé sur le canapé mais c'est le calendrier qui fait cela et on ne se souviendra que du champion. Cela fait plaisir pour le sport que Car-

pentras ait joué le jeu jusqu'au bout. Notre saison a été parfaite et devait être récompensée. Notre système de jeu a payé. »
Wallace Nicolleau (joueur du MBCN) : « Il y avait une frustration la saison dernière et on a retrouvé le sourire. On a fait une belle saison, en étant toujours devant. Notre coach, Bertrand Delavault, a formé un groupe soudé, on s'entend tous bien. Cela faisait deux saisons que l'on ne ramenait rien et on voulait vraiment le faire pour le

club, les présidents, les bénévoles. Il faut continuer à travailler pour l'avenir. »
Benoît Sabourin (coprésident du MBCN) : « Après deux saisons blanches, on se posait des questions. Il n'y avait pas grand-chose à se reprocher sur le plan matériel et humain. Il y avait un changement de génération et de culture puisque nous sommes passés en 2021 d'Alain Pichard à Bertrand Delavault. Je pense que l'on aurait pu être champion samedi dernier, mais ce qui manque encore à ce groupe c'est la préparation des grands matchs. Ce titre peut être une libération pour la suite. »
Emmanuel Savatier (coprésident du MBCN) : « C'est l'aboutissement de tout le travail fourni par les bénévoles, le staff et le comité directeur. C'est un succès pour l'ensemble du club car nous avons fait tout notre possible pour mettre l'équipe dans les meilleures conditions possibles. On savait que la saison serait difficile et le dénouement est positif pour nous. »

N. A.

finale

La finale du Trophée des champions à Neuville le 7 octobre

Événement opposant les deux meilleures équipes de la saison, le trophée des champions se déroulera à Neuville le samedi 7 octobre. Il opposera le MBCN, champion de France 2023, à Carpentras, vainqueur de la coupe de France 2023. « Cela va faire une très belle finale, analyse le coprésident neuvilleois, Benoît Sabourin. Ce sont deux équipes qui produisent du jeu, cela va vite. Cela va ressembler à la demi-finale de coupe de France où nous avons fait 4-4 en espérant que cette fois l'issue nous soit favorable. » Si la météo est de la partie, entre 3.000 et 4.000 personnes sont attendues au stade Maurice-Sabourin pour ce grand moment concluant la saison 2023.